

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6827.
Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 3 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 22 DE MAYO DE 1873.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

ADVERTENCIA.

En atención á la solemnidad del día de hoy no se publicará mañana el DIARIO.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Acercó al robo cometido anteañoche en la iglesia de San Antonio del Prado, de que son patronos los duques de Medinaceli, hemos adquirido los siguientes detalles:

El robo se llevó á efecto entre tres y cuatro de la madrugada, hora en que se despertó uno de los sacristanes encargados de guardar la dependencia, sintió ruido y se lanzó fuera de su habitación á fin de enterarse de la causa. Vió á uno de los ladrones que se hallaba como de centinela y le preguntó qué hacía allí á aquellas horas; pero antes de concluir, aquel le había cogido por el cuello, costándole no poco trabajo escapar por donde había entrado no sin que antes el ladrón le disparase un tiro de revolver, que afortunadamente no le hirió.

Al ruido del tiro y á las voces que daba el sacristán pidiendo auxilio, los ladrones, temiendo ser descubiertos, escaparon por la mina de la alcantarilla que les había servido de entrada, levantándose, después de haber forzado un pequeño armario, dos cálices con sus platos de plata dorada, una custodia, un incensario con naveta, una cruz y el remate de un estandarte del mismo metal. No se llevaron otros muchos objetos por haber sido sorprendidos en su criminal intento.

—No tiene fundamento el rumor de que un batallón del ejército se resistiera á salir de Madrid si no le acompañan los voluntarios.

—Arenys de Mar, donde han entrado los carlistas, no tiene 40000 almas, como supone el *Imparcial*, sino 4000.

—Son muchas las casas de banca que ya se disputan el descuento de los pagarés de las minas de Riotinto, y si llegan, como se espera, al límite fijado por el gobierno, se descontarán, y en este caso no se adquirirá por ahora al adelantado del semestre de contribuciones directas, que se viene anunciando hace días.

—Dice la *Iberia*:

—Habióse ayer de una nota que se decía entregada al señor Castelar por el ministro inglés en Madrid. Si el señor Castelar quiere desmentir esta noticia, que hemos oído de labios de persona autorizada, no lo haga por medio de la *Correspondencia*, pues si el colega

noticiero la niega en su tercera edición, será lo suficiente para que todo el mundo la crea exactísima. La nota parece que afecta alguna gravedad.

—Estamos autorizados para asegurar que nada de esto es cierto, créalo ó no nuestro apreciable colega.

—Las pavorosas noticias publicadas hoy por algunos diarios de la mañana sobre la huelga de Sevilla, hasta ahora pacífica y en vías de arreglo, y sobre temores de trastornos en Barcelona, han producido honda impresión en las personas que residen en Madrid y tienen familias en aquellas poblaciones. Muchas han ido á hacer averiguaciones á los centros oficiales y han salido con mucha tranquilidad de la que llevaban, pues en efecto, en Barcelona no ocurre nada grave por ahora.

—En París se asegura que en España y acaso en Barcelona se va á celebrar una asamblea revolucionaria, á la cual concurrirán comisionados de Inglaterra, Francia, Prusia, Austria, Italia, Suiza, Bélgica y Portugal.

—Leemos en un periódico de París: «Nos dicen de la frontera que los carlistas se agitan estos días bastante mas que ántes. Se cree que á consecuencia de las complicaciones que se temen en Francia, los legitimistas que simpatizan con la causa de D. Carlos le han ofrecido algunos auxilios.

—La noticia que ha podido ser origen de los alarmantes rumores acerca de asuntos graves en Barcelona, es un telegrama del gobernador en que dice que no se teme allí nada directo contra la situación; pero sí que se quiere turbar la paz por medio de desordenes promovidos artificialmente. Este telegrama es contestación á otro del gobierno en que se le daban instrucciones sobre ciertos trabajos secretos en determinado sentido, y á los cuales se refiere, sin duda, el *artículo* á que á unido el gobernador.

—Una compañía marítima de Marsella es la encargada, según escriben de Bayona, de traer armas á los carlistas y dejarlas en seguro en los puntos que se le designen.

—La partida carlista de Grajal y Hierro se ha dirigido hácia Salazar Amoya (provincia de Burgos.)

—Ayer se presentó en Alar del Rey una partida de latro-funcioneros, compuesta de unos treinta hombres, habiendo parricido, según dice el gobernador de Palencia, en dicha villa ó en la de Herrera. Han robado los fondos públicos é interceptado la línea telegráfica. En el tren especial núm. 15, salieron de Palencia 26 individuos de la guardia civil al mando de un oficial, con dirección á Alar, esperando sorprender y copar á la referida partida.

—Hé aquí la versión de la *Gaceta*, en

su sección de noticias, acerca del ataque contra Sanahuja, de que ayer dábamos cuenta:

—Segun telegrama del gobernador de Lérida, las facciones al mando de Tristany y D. Alfonso cayeron de improviso á las cuatro y media de la tarde del día 17 sobre Sanahuja, en cuya población se hallaban dos compañías de voluntarios movilizados de la República y 50 ginetes del regimiento de Calatrava. A pesar de la inferioridad numérica de las fuerzas republicanas, estas se resistieron heroicamente batidos en las calles y desde las casas, donde se parapetaron. Después de 14 horas de encarnizada y mortífera lucha, á las seis de la mañana de ayer tuvo que abandonar Tristany á Sanahuja, dirigiéndose hacia la montaña.

—Han salido fuerzas desde Tarrega para auxiliar á los voluntarios de Sanahuja que tan valerosamente han sabido sostener su puesto. Se dispuso además, por no contar con fuerzas esta autoridad militar, salieran en tren expres dos compañías de voluntarios de la República que con patriótico entusiasmo y valerosa decisión se prestaron á volar en socorro de sus esforzados compañeros de Sanahuja. En los primeros momentos fué cogida por los carlistas parte de la caballería y ginetes de Calatrava y algunos voluntarios; éstos han sufrido bajas, siendo en número considerable las sufridas por los carlistas.

—Han sido fusilados en Aricholegui, sobre Oyarzun, por las partidas carlistas de dicho fronte los dos hermanos Arruti, voluntarios móviles de la tercera compañía destacada en Oyarzun, que aprehendieron entre este punto y Rentería; también se asegura ha sido fusilado al propio tiempo otro prisionero que tenian de tiempo. Se decía que Lizarraga estaba en Santisteban y Elio en Doñamaria y la columna Tejada en Elizondo.

—Entre los radicales (y anoche se comprobó en la discusión que hubo en la Tertulia) siguen mostrándose las dos tendencias que ya señaláramos el día en que se acordó el retraimiento: una favorable á una inteligencia con otros partidos para combatir la situación; la otra que aspira á conservar íntegra la independencia de acción del partido, sin alianzas con otros.

—El comandante de milicias de Alava, Sr. Baraibar, parece que ha sido separado por disposición del general Nouvilas, y ha sido además sometido á un sumario según se asegura. Es de advertir que el Sr. Baraibar es antiguo republicano.

—Parece que anoche á las nueve y media se intentó alterar el orden en Ponferrada, con motivo de las elecciones. Gracias á la intervención de las

autoridades, quedó restablecida la tranquilidad momentos después, habiendo dispuesto el gobernador de Leon el envío de alguna fuerza de la guardia civil para prevenir cualquier algarada. El juzgado ha empezado á instruir la correspondiente sumaria en averiguación de los autores del motin.

—La *Igualdad* se hace eco del rumor que ha circulado de haber marchado á tomar plaza en el ejército de D. Carlos treinta oficiales del cuerpo de artillería. No sabemos que verdad tenga la noticia, pero es muy notable el artículo que ha publicado en el *Magisterio español* el Sr. D. Emilio Ruiz Salazar sobre la enseñanza religiosa, defendiéndola con datos de grande importancia y argumentación sólida.

—La *Epoca* dice que la situación del Tesoro es cada día mas grave y apurada, siendo muchos los cientos de millones que importan las obligaciones vencidas y no pagadas. Las únicas atenciones que se procuran pagar son las de guerra, y aun estas con trabajo quedan satisfechas.

—Las correspondencias de Puerto-Rico dan cuenta del entusiasta recibimiento hecho al nuevo gobernador, general Primo de Rivera. Este habia dispuesto que la guardia civil reconcentrada por temores de perturbación, volviese á los caminos; que las compañías de tropa, un tanto indisciplinadas, regresasen á la capital de donde se sacaron por precaución, y que no fuesen á Puerto-Rico los dos buques de guerra padidos á Cuba. La tranquilidad de la isla era completa, habiéndose publicado un reglamento muy liberal para la ejecución de la ley de abolición.

—Leemos en la *Epoca*: «Una tristísima noticia ha comunicado el cable. El brigadier Benegas, que servia en el ejército expedicionario de la isla de Cuba, ha muerto uno de estos días, según telegrama recibido ayer por el gobierno.

—El brigadier Benegas era un valiente, esclavo de su deber y de la ordenanza militar, ageno á los partidos políticos, y que habia deseado volver á Cuba, porque allí al ménos, decía al partir, se combatía por la patria, y en aquellas inmensas soledades no se oye el grito de las miserias de los partidos políticos.»

—Aunque ayer se daba por seguro que no tomarían asiento en las Constituyentes los diputados conservadores electos, decláse á última hora, según el *Imparcial*, que habia divergencia de pareceres, lo cual, á juicio de nuestro colega, no es buen síntoma para el triunfo de la política de retraimiento.

—Un diario federal habla de la fusión de todos los elementos conservadores para combatir la república, olvi-

dando odios y rencores y pensando únicamente en restablecer la monarquía. Segun nuestras noticias, la fusión no está hecha, si bien todo induce á creer que se hará.

—Dícese que Dorregaray pretendia de la compañía del Norte 2000 duros trenes, uno ascendente y otro descendente. Esto nos parece tanto como no querer conceder nada, puesto que se llevaba todo lo que la compañía podia ganar.

—La *Epoca* aconseja al gobierno que llame la reserva y dé al ejército la fuerza que necesita para acabar pronto con los carlistas, sin aguardar mas tiempo á la formación de batallones voluntarios, toda vez que los voluntarios está visto que no se presentan.

—La opinion y la prensa dan como un hecho consumado el desembarco de 5000 fusiles en Lequeitio con destino á los carlistas. Ningun dato autorizado, sin embargo, confirma esta noticia, que en las esferas oficiales se tiene por falsa.

—Dice el *Imparcial*: «Por absurda no nos hemos hecho cargo de la noticia de que los radicales proyectan un levantamiento para el que cuentan con una plaza fuerte, donde se constituiria la Asamblea con el lema de libertad y república.»

—Los diarios franceses publican el parte de Dorregaray á D. Carlos sobre la acción de Estella. Anuncia en él que las tropas republicanas habian tenido 112 muertos, entre ellos tres jefes, 36 heridos y gran número de prisioneros, entre ellos el coronel Navarro, los dos jefes de Sevilla, el de ingenieros y otro de Barbastro. El marqués de Valdespina ha sido herido. Los carlistas perdieron 18 muertos y 37 heridos.

—Por la vía de Nueva-York hemos recibido noticias de Cuba que alcanzan al 29 del pasado:

—El comandante del buque de guerra inglés *Plover* tuvo una consulta con el cónsul británico en Santiago de Cuba, y en seguida salió para Manzanillo, á donde llegó hoy. Allí pidió politicamente á las autoridades que le entregasen á O'Kelly, prometiendo conducirlo á Jamaica y garantizando que no volveria á Cuba. Dichas autoridades consultaron por telégrafo con el general Pieltain, y éste contestó que era imposible acceder á la súplica del comandante; que no tenia facultades para alterar las leyes del país, y que el juicio debía seguir con arreglo á dichas leyes.

—Los miembros republicanos del Casino pidieron explicaciones sobre los motivos que ha tenido dicha institución para no felicitar á la república, del mismo modo que lo hizo con los anteriores gobiernos. El presidente dijo en contestación, que las felicitaciones respec-

— 966 —

— 967 —

— 970 —

— 963 —

—alguna frase equívoca que alterase la solemnidad de la escena, y al pesar de todo su aplomo la frase no parecia. Al mismo tiempo sus ojos se fijaban en el pergamino que la joven llevaba sellado con las armas de España y á pesar suyo sentia una vaga inquietud.

—Teresa colocó delante de Richelieu los tres objetos que llevaba y dijo: —He aquí lo que os pertenece.

—En el momento en que Richelieu iba á romper el sobre del pliego la puerta se abrió de nuevo, y una joven pálida como una muerta atravesó el umbral.

—Todo el mundo conocia á la Badin, que era la hermosura, la juventud, la gracia personificadas; pero nadie conocia á la que acababa de entrar.

—Era hermosa, mas hermosa que Teresa, pero habia en su belleza algo de extraño, de doloroso. —Iba vestida de blanco, coronada de flores; el corte de su traje anunciaba

ya modas pasadas, y sin embargo, en toda su persona habia un perfume singular de magestad, de gracia.

—No vió á nadie de las personas que rodeaban la mesa, no vió mas que á Richelieu, y al dirigirse á él ruboroso carmin tiñó su mejilla.

—Adelantóse ligera como un suefio, como una creacion fantástica, y los bucles de su maravillosa cabellera ondulaban tendidos sobre su espalda torneada.

—En la sala reinó gran silencio. La orgía estaba vencida.

—Alicia de Borbon echó sus dos brazos al cuello de Richelieu, que estaba humillado, casi arrepentido.

—En la pupila de la joven velase un angélico, un delicioso amor.

—Nada dijo; pero dos perlas de cristal temblaron en sus largas pestañas y se desizaron silenciosas por sus mejillas.

—Teresa miraba la puerta de entrada, detrás de la cual se oia vago rumor.

—tras Renato Brian se habia acercado á Teresa como á protegerla en caso necesario.

—Sentaos duque,—dijo el capitán de guardias,—el traje que vestís viene del Arsenal, todos los que esta noche han sido presos con las armas en la mano por atender á la vida del regente, llevaban el mismo traje que vos. En nombre de la ley os pido vuestra espada y temo que por esta vez no la recobreis en algun tiempo.

—¿Me acusas de conspirar?—esclamó Richelieu con asombro.

—El inspector Bertrand entretanto presentó al capitán el tratado de España, el acero y el collar diciendo: —Aquí están las pruebas que os habia prometido.

—¿Cómo querido duque,—esclamó la duquesa,—¿vuelven á llevaros á la Bastilla?

—¿Y por qué iba á ese infame nido de abispaes? ¿Por qué concurría al Arsenal?—repuso entonces la bailarina llamada el Ruiseñor.—Acaso

—Esto estaba dicho con un acento insinuante que encantaba.

—Su voz era una armonía, su sonrisa fascinaba, y volviéndose lentamente hácia la puerta, esclamó: —¡Raffé, que me traigan lo ofrecido: Alicia de Borbon y Teresa Badin!

XXX.

—Donde Fortuna logra el éxito de su plan.

—Las mujeres estaban algo trastornadas y los hombres hubieran tenido á mengua manifestar que aun les quedaba corazón.

—Gavé fué el único que protestó, y para eso por su secreto rencor.

—Nuestra apuesta,—dijo,—es insensata, y aun cuando debiera darte diez mil reales, duque, en lugar de cien doblones, no quisiera estar en tu lugar.

to de los gobiernos anteriores se debieron á indicaciones recibidas de Madrid. El *Tribuno* dice que estas indicaciones á que se refirió el presidente, fueron sugeridas indudablemente por españoles de Cuba que se encontraban entonces en la capital de España.

—El general Portilla va á tomar el mando del departamento Oriental y el general Fajardo se hará cargo del mando del departamento Central.

—Los grandes compradores de azúcar están sufriendo pérdidas muy considerables, á consecuencia de la baja de ese artículo en el exterior y de la de los cambios en esta plaza. Se cree que las casas de la Habana, con pocas excepciones, harán frente á sus pérdidas, aunque se teme que nuevas bajas compelan á muchas casas, así estranjeras como nacionales, á suspender sus negociaciones. La baja de los cambios, que fué inaugurada por el Banco Español, favorece á los importadores, pero perjudica á los esportadores y á los hacendados.

—Ocupándose el *Tribuno* de la nueva administración de la isla, dice que la voluntad del gobierno de la nación debe cumplirse, y para ello se empleará la fuerza si fuere necesario. Este mismo periódico pregunta: «¿Quién autorizó á la comisión que fué á Puerto-Rico con el objeto de *cubanizar* aquella isla? ¿Qué español puede, sin avergonzarse, continuar siendo en Madrid el abogado de la esclavitud y entorpecer la política de los ministros?»

—La fábrica de fosforos y bujías que los Sres. Moroder hermanos tienen establecida en el local que fué convento de Alfara del patriarca en Valencia ha sido víctima de un gran incendio, cuyo origen se ignora. A pesar de que funcionaron las bombas que tienen en la fábrica los Sres. Moroder, no pudo extinguirse el incendio hasta que consumió los combustibles allí hacinados. No se sabe que hayan ocurrido desgracias personales, pero las pérdidas son de consideración.

—La *Justicia Federal* publica hoy un mensaje dirigido al gobierno por republicanos, cuyas firmas no copia, porque aun no figuran todas las que deben suscribirlo, pidiéndole la proclamación inmediata de la federal, que los mismos hombres del poder han enseñado á las masas republicanas, y declarando que, de no hacerlo así no serán los firmantes responsables de la sangre y de los desastres que sobrevengan.

ESTRANJERAS.

—Se ha quemado la población de Stanton (Estados Unidos).

—Empieza la organización pública del partido republicano en Inglaterra. En Birningham se han reunido delegados de mas de cincuenta ciudades.

—En París ha corrido el rumor de que durante una revista militar en San Petersburgo dispararon un tiro contra el emperador de Alemania, atravesándole la bala el casco. Esta noticia lo debe ser cierta, porque de lo contrario se hubiera hecho eco de ella el telegrafo.

—Insistiere en que el estado de San Sanidad Pro IX es grave, aunque hay indicios en ocultar al público que los humores aumentan, y con ellos la hinchazón de los estremos, repitiéndose los desmayos: esto último lo ha dicho ya el teógrafo.

En París corre el rumor de que el Sr. Thiers se inclina á formar un gabinete mas republicano que el actual, conservando solo á los Sres. Roussat y Julio Simon.

El gobierno francés ha pagado ya á Prusia 4000 millones de los 5000 á que asciende la indemnización de guerra.

En la manifestacion revolucionaria que ha tenido lugar en Roma, los manifestantes se han permitido insultar á varios diputados que encontraron en su camino. Uno de ellos tuvo que refugiarse en un cuartel para libertarse de las demostraciones que le dirigian.

En Berlin principian á pensar en la cuestion social, que va apoderándose de Europa. Con motivo de una interpelacion hecha en el Reichstag, ha manifestado el gobierno que hace ya tiempo se ocupa de un proyecto de ley relativo á la aplicacion de una pena criminal á la ruptura de los contratos entre fabricantes y obreros, y que se someterá próximamente á la aprobacion del Consejo federal.

Los rusos, segun las últimas noticias, se han apoderado ya de Khiva, con lo que se considera terminada la guerra en aquella parte de Asia.

En Napoles se ha intentado una manifestacion parecida á la de Roma, pero las autoridades la han prohibido.

Vuelve á hablarse en París de la fusion de las dos ramas borbónicas.

La agitacion latente que se presume entre los rojos de París, excitados por sus 180000 votos á favor de Barbet, parece que ha decidido al gobierno á tomar algunas precauciones para el día de la reapertura de la Asamblea.

En Cofos, pueblo de alguna importancia de Tesalia, han sido robadas todas las mujeres, mientras sus maridos ó padres trabajaban en el campo, por una partida de bandidos. No contentos con esta rapta del antiguo raptor de las Sabinas, los ladrones impusieron una gruesa suma como rescate al pueblo. La suma se reunió, no sin grandes esfuerzos; pero el gran engaño vino entonces; muchas de las mujeres y de las hijas robadas, y que estaban en poder de los bandidos, han rehusado volver á sus casas, prefiriendo vivir con sus raptos. La justicia turca entiendo ya en este asunto.

La crisis monetaria es tan grande en Italia, que se piensa en la creacion de billetes de 20 y 25 centimos.

La situacion financiera de Viena y las quiebras numerosas que han tenido allí lugar, elevan las pérdidas que ha sufrido la fortuna pública, á más de dos mil y quinientos millones.

Dicen en Roma que el caracter que ha tenido la última manifestacion hecha en las calles, es completamente republicano.

Entre las mil vicisitudes de que se hace eco la prensa de París, la mas probable es que la ley electoral establecerá la eleccion por distritos y la resi-

dencia de dos años para el elector. No se ha insistido en la edad de 25 años, porque todos los jóvenes de 20 á 24 años sirven en el ejército y están ya privados de voto. La cámara tendrá 500 diputados. El Senado, que constará de la mitad, será elegido tambien por el sufragio universal; pero con la eleccion de dos grados. Cada departamento, cualquiera que sea su poblacion, elegirá tres senadores, y la cámara, en que solo podrán entrar ciertas categorías elevadas, durará 10 años, renovándose por quintas partes. Se da al Senado, de acuerdo con el presidente de la República, la importante facultad de disolver el Congreso.

La crisis del ministerio francés se ha resuelto saliendo los dos individuos que representaban los estremos conservador y avanzado, Sres. Goulard y Simon, y entrando á sustituirlos los Sres. Perier en Hacienda y Beranger en Instruccion pública. La significacion de estos es la misma que la de sus antecesores, sibien no tan acentuada como la que tenia cada uno de los disisionarios.

Gaceta

—**Reunion.**—A la que se van ayer digimás se habia verificado en esta capital de los diputados electos de Andalucía, se escucharon de asistir los de Almería y el de Priego. Por falta de número no se pudo tomar acuerdo, y se nombró una comision para que en Madrid reuniera á todos los representantes. Esta comision la componen los Sres. D. Tomás de la Calzada, por Sevilla; D. Domingo Sanchez Yago, por Granada; D. Antonio Luis Carrion, por Málaga; D. Antonio de las Casas Hernández, por Jaen, y D. Angel de Torres y Gomez, por Córdoba. Para la reunion se nombró Presidente á D. Tomás de la Calzada, y Secretarios á D. Pedro Pablo Herrera y D. Gerónimo Páramo. Por último, se levantó un acta de todo lo ocurrido.

—**Incapaz.**—De las bestias que forman el pavimento de la calle del marqués del Villar noventa y nueve por ciento ó están fuera de su sitio ó han desaparecido ó guardan trece horas un depósito de aguas corrompidas con el que tolos abenjo que se crea. Aquello está malo.

—**El vigia.**—Mil enfermos de diezman—los ganados en el mundo.—La peor es la de aquí,—que es muy contagiosa, el hurto.

—**El Sr. Oudrid.**—Al anunciar un diario de Sevilla que saldrá de aquella capital para Córdoba aquel distinguido maestro para dirigir en la noche del veintinueve del corriente la representacion del «Molinero de Subiza» á beneficio del tenor Sr. Marimón, añádele lo siguiente: «Sabemos de muchos amigos que se proponen acompañar al autor de «El Molinero», «El Estudiante de Salamanca», «El Postillon de la Rioja», y tantas obras notables, en su expedicion para visitar aquel nuevo edificio consagrado al arte, y de paso tener una gira de campo en los pintorescos vergeles de la poetica ciudad de las cañas. Por su parte creemos que tambien los cordobeses llenarán el teatro

para oír la obra de que se trata, dirigida por su autor.»

—**Exámenes.**—En la Escuela normal de maestras dirán principio los de prueba de curso el día nueve de Junio próximo; y terminados, tendrán lugar los de reválida para las aspirantes á maestras elementales y superiores. Las aspirantes deberán presentar sus solicitudes en los quince días anteriores á los ejercicios.

—**Traslado.**—La fiesta religiosa que debió celebrarse el día diez y ocho á Nuestra Señora de Linares en su histórico Santuario, y que se suspendió por causa de la lluvia, tendrá efecto, si el tiempo lo permite, el Domingo veinte y cinco del presente mes, en los mismos términos que estaba anunciada.

—**A la plaza.**—Vente á la plaza de toros—ñña, conmigo esta tarde,—que es beneficio de Billy,—y Billy es genio del aire.

—**Es grave.**—A trescientas se ha ce subir el número de las yeguas robadas en esta provincia solo en el mes de Abril. La epidemia se halla en el periodo álgido.

—**Datos.**—La guarderia rural iniciada por la Liga de Contribuyentes de esta capital, y creada recientemente, es una institucion puramente civil y particular, que no podria ser distraida de su objeto y que se costea á prórata por los interesados. Cada cual contribuye en justa proporcion á la riqueza agrícola ó pecuaria que asegura.

—**El tiempo urge.**—Se han formado ya en gran trecho las aceras de la calle Gondomar con las piedras del antiguo baldosado.

—**Viage.**—Los periódicos de Madrid vienen anunciando la salida para Córdoba del conocido republicano instructor Sr. Cárceles.

—**Eso me gusta.**—Ya se han ocupado como diez alumnos de la Escuela de Bellas Artes en pintar cuadros para el certamen anunciado por la Diputacion provincial. El veinte y cinco han de quedar presentados.

—**Casa.**—La señalada con el número cinco en la calle de las Nieves vejas se vende en subasta el día treinta de actual por el tipo de diez mil ciento veinte y ocho reales, en el Juzgado de la izquierda de esta capital.

—**Pérdida gradual.**—En el solar del Galapago habia una fuente. Desapareció y en su lugar se puso otra peor. Despues se quedó sin agua y ahora ha desaparecido ya todo. Nada hay estable y seguro.

—**Lo sentimos.**—El cólera y tan aplaudido artista D. Carlos Pompey, cuya llegada á esta capital anunciamos á nuestros lectores, ha tenido que salir de Córdoba por un incidente ocurrido en su familia y no podrá presentar sus tan elogiados trabajos hasta su regreso, que lo efectuará sobre el seis ó el ocho del próximo Junio. Mucho sentimos el acontecimiento que ha ocasionado el que el Sr. Pompey saiga de Córdoba y nos prive estos días de admirar su elogiado mérito en el arte difícil de la prestidigitacion. Le deseamos no tengamos que lamentar desgracia alguna y que su regreso se efectúe en breve.

—**Aluceno.**—Un mélico se encontraba al... d puesto, sentia una... y a... un rato se puso des-

lante de un espejo y se miró la lengua. ¡Ah! exclamó, si en vez de ser mia fueras de algun enfermo, te recastaba una purga en seguida.

—**Tabaco.**—Se ha anunciado en esta capital que el diez y siete de Junio se subasta en la Direccion de rentas la enagenacion de la vena de tabacos que se produce en las fabricas nacionales.

—**Otro que tal.**—Una yegua y dos potros han perdido pie en el arroyo de Trapiche, término de la Rambla.

—**Minas.**—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de plomo titulada *La Fraternalidad*, sita en la Umría, término de Fuente Obajuna.

—**Todo está lo mismo.**—Hado en seguir el cielo—los vaivenes de la tierra;—y ya hace calor, ya frio,—ya está sereno, ya trueno;—ya el orden reina allá arriba—sin que una pajita se mueva;—y de pronto se arma una—que ni el demonio la espera.—Ya gritan «viva el buen tiempo»—y el mundo entero se alegra;—pero á los pocos minutos—las nubes gritan «que muera»;—y cada aluvion que mandan—llos y plazas nos riegan.—Yan este estado intranquilo—no se sabe quien gobierna—si el cielo azul ó el nublado;—si el sol ó la tormenta.—Sale una dama á la calle—de mil alfileres puesta—con buches por todos lados—en las falzas y entretelas,—y con un escaparatá de adorno en la cabeza;—y asegura del buen tiempo,—pues de otra cosa no hay seña,—se dirige por el campo—derriba á la carreters;—pero apenas entreda—la infelice da una vuelta,—se le amontonan las nubes—sobre las múltiples prendas;—empiezan los goterones;—y tras ellos las carreters,—y en las asias de la muerte—con que hasta su casa llega—se le adunan los dolores,—se le desatan las prendas,—el polisson se le baja,—se mojan cotas y felpas;—con el carmin de los labios—los pelos de arros se mojan,—y espantada de sí misma—lanza iracundo anatema—contra la fácil mudanza—de esta atmósfera coqueta;—mas como en la humana vida,—no hay mal que por bien no venga,—los puntos guados tacones—de diez pulgadas—que veinte veces la han pisado—su arma ó no de cateza—sus bellas—se han librado—de las aguas de la noche,—pues que seado sus botillos—pueden de alzata soberbia,—las muy precitas corrientes—y las charcas mas inmensas—por entre tacones y puntas—han pasado tan serenas—sin dejar en este ojo—rastros de humedad siquiera—Sin embargo, ya es preciso—que á cabo se restablezcan—esas costumbres antiguas—de al César lo que es del César;—es decir á cada uno—dar lo que le pertenece;—sus nublados al invierno,—á oírlo sus ojos secas,—sus calores al verano—y son á la primavera—con sus auras matinales—y arrobados sus essencias.—Basta de lluvia y de fango,—de vientos y de tormentas,—para que las niñas todas—salir á las calles—puedan—á lucir su doble falda,—sus postañas y sus ojales,—sin el temor de que el tiempo—cambie con buques de niegra—y las impida enojada—el palio que y las tornezcas—por las tardes en paseo—y por la noche en las tiendas.

—**Viage rápido.**—Un periódico de Madrid acostumbraba á fingir car-

los pasaron por su frente; lanzó un débil gemido, y dijo:—¿Dónde estoy?—Después cubrióse el rostro con ambas manos y cayó como muerta sobre el pavimento. En aquel momento llamaron á la puerta, y una voz sonora dijo:—¿En nombre del rey!—Todo el mundo se levantó en desorden y Teresa con paso firme dirigióse á abrir la puerta. Un capitán de la guardia del rey entró espacia en mano y por la otra puerta, á pesar de los esfuerzos de Ralfe, entraban otros intrusos, entre ellos Fortuna y Courtenay, el inspector Bertrand, Renato Brian y algunos agentes de policía. Mientras Mr. Saulot, capitán de guardias, tomaba la palabra, Courtenay habia corrido á levantar á Alicia y la sostenia en sus brazos, y el inspector Bertrand, no menos ágil, habíase dirigido al tratado de España y puesto la mano sobre él, mien-

Mr. de Gavé sacó entonces de su bolsillo una bolsa llena de oro, que tiró delante de Richelieu, exclamando:—¡Duque, toma tus cien doblones, eres un infame!—El bolsillo, al caer en la mesa, se abrió, y sus monedas rodaron con estrépito. Teresa sonrió con amargura, y algo pasó tambien por la mente turbada de Alicia, porque la mirada de sus ojos cambió. —¡Partid!—dijo entonces la duquesa,—porque yo asistimos á un entierro; bebámos! ¡entremos! —¡Cantemos!—dijeron unas. —¡Bailemos!—contestaron las demás. La orgia iba á reacer. Por primera vez la mirada de Alicia se fijó en aquellos hombres y en las mujeres que la rodeaban; después notó en los brazos de Richelieu, que aun la conservaba en dulce presión, y sus dedos trému-

los pasaron por su frente; lanzó un débil gemido, y dijo:—¿Dónde estoy?—Después cubrióse el rostro con ambas manos y cayó como muerta sobre el pavimento. En aquel momento llamaron á la puerta, y una voz sonora dijo:—¿En nombre del rey!—Todo el mundo se levantó en desorden y Teresa con paso firme dirigióse á abrir la puerta. Un capitán de la guardia del rey entró espacia en mano y por la otra puerta, á pesar de los esfuerzos de Ralfe, entraban otros intrusos, entre ellos Fortuna y Courtenay, el inspector Bertrand, Renato Brian y algunos agentes de policía. Mientras Mr. Saulot, capitán de guardias, tomaba la palabra, Courtenay habia corrido á levantar á Alicia y la sostenia en sus brazos, y el inspector Bertrand, no menos ágil, habíase dirigido al tratado de España y puesto la mano sobre él, mien-

los pasaron por su frente; lanzó un débil gemido, y dijo:—¿Dónde estoy?—Después cubrióse el rostro con ambas manos y cayó como muerta sobre el pavimento. En aquel momento llamaron á la puerta, y una voz sonora dijo:—¿En nombre del rey!—Todo el mundo se levantó en desorden y Teresa con paso firme dirigióse á abrir la puerta. Un capitán de la guardia del rey entró espacia en mano y por la otra puerta, á pesar de los esfuerzos de Ralfe, entraban otros intrusos, entre ellos Fortuna y Courtenay, el inspector Bertrand, Renato Brian y algunos agentes de policía. Mientras Mr. Saulot, capitán de guardias, tomaba la palabra, Courtenay habia corrido á levantar á Alicia y la sostenia en sus brazos, y el inspector Bertrand, no menos ágil, habíase dirigido al tratado de España y puesto la mano sobre él, mien-

los pasaron por su frente; lanzó un débil gemido, y dijo:—¿Dónde estoy?—Después cubrióse el rostro con ambas manos y cayó como muerta sobre el pavimento. En aquel momento llamaron á la puerta, y una voz sonora dijo:—¿En nombre del rey!—Todo el mundo se levantó en desorden y Teresa con paso firme dirigióse á abrir la puerta. Un capitán de la guardia del rey entró espacia en mano y por la otra puerta, á pesar de los esfuerzos de Ralfe, entraban otros intrusos, entre ellos Fortuna y Courtenay, el inspector Bertrand, Renato Brian y algunos agentes de policía. Mientras Mr. Saulot, capitán de guardias, tomaba la palabra, Courtenay habia corrido á levantar á Alicia y la sostenia en sus brazos, y el inspector Bertrand, no menos ágil, habíase dirigido al tratado de España y puesto la mano sobre él, mien-

... de todos los puntos del globo, y...
... de Egipto, cuando el...
... de Egipto, cuando el...
... de Egipto, cuando el...

Esmeraldas.—Hoy—1813.—He...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Música grata.—Precedentes...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Edicto.—Uno del Jurgado de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Crímpola.—Se dice que al pelir...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Esto nos faltaba.—En la parte...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Reglamento.—En el número...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Conferencia.—Dice «El Canton...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Enfermedad.—En Portland (Es...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Boletín religioso.
—Hoy.— La Ascension del Señor,
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... preparativos á merceder la ve...
... del Espíritu Santo, cuyos ejer...
... durarán hasta el sábado, víspera
de Pentecostés.

—Hoy á las nueve y media de la...
... mañana se celebrará una solemne...
... función á Ntra. Sra. de Casia, en la Iglesia
de San Agustín: predicará el Señor don
Federico Martínez Córdoba.

—El próximo domingo se celebrará en
la Iglesia del convento de Santa Cruz,
á las nueve y media de la mañana, una
solemne función á Ntra. Sra. del Arz, y
costeada por las monjas que fueron de
Santa Clara: predicará el señor Licenciado
D. Manuel Aroca.

—Continúan á las oraciones los cul...
... tos del mes de María en la iglesia de
San Pablo, con sermón.
—Continúan igualmente en la igle...
... sia de San Pedro de Alcántara, á las
seis de la tarde: predicará el Sr. Dr.
D. Rafael de Sierra y Ramirez.

—Continúan en la iglesia de S. Ca...
... yetano los ejercicios del mes de Ma...
... ría en honor de Nuestra Señora del
Cármén, á las cinco y media de la
mañana, y en los días festivos y á la
misma hora por la tarde se repetirán
los ejercicios de la mañana.

—Continúan iguales ejercicios al to...
... que de oraciones en la iglesia auxi...
... liaria de San Basilio, en la de la Trinidad
y en la ermita de Ntra. Sra. de la
Aurora.

—Los asociados á la Corte de María
visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra.
de la Luz, en Santa Marina.—Mañana,
á Ntra. Sra. de las Angustias, en San
Agustín.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy —9.ª de la 2.ª
serie de abono.—La zarzuela en tres
actos, nominata: **Un casamiento repu...
blicano.** A las 8 y 1/2.
Precios.—Palcos primeros de prosce...
... nio, 50 rs.—Id. segundos id., 35.—Id.
terceros id., 25.—Plateas, 40.—Palcos
principales, 40.—Id. segundos, 25.—
Butacas con entrada, 8.—Delanteras
de anfiteatro con entrada, 7.—Asien...
... tos de id. con id., 6.—Sillas de
paraiso con id., 5.—Delanteras de id.
con id., 4.—Entrada al piso bajo y or...
... calidades, 4.—Id. al paraiso, 3.

NUEVO CIRCO DE SANTA CLARA calle de Jose Rey.

Gran compañía ecuestre y gimnás...
... tica del circo de Madrid, bajo la di...
... rección de M. Kenebel, Kestner y
D. Rafael Diaz.—Brillante funcion para
hoy á las ocho y media de la noche,
tomando parte todo el numeroso perso...
... nal de la compañía, Enrique Diaz y las
célebres familias Kenebel y Gaertner y
sus simpáticos niños.
Precios.—Entrada general, 3 rs.—
Meja, 1 y 1/2.—Sillas, 3.—Palcos gran...
... des, 30.—Id. pequeños, 20.
El sábado tendrá lugar el beneficio
del Sr. Comandante Mújica, tan cono...
... cido por el público cordobés.

PLAZA DE TOROS.

Circo de Madrid bajo la dirección de
Madres. Kenebel y Gaertner y don
Rafael Diaz.—Hoy Jueves 23 á las 4 de
la tarde, gran gala, rendez vous de la
bella sociedad cordobesa.—Monstruoso,
extraordinario y nuevo espectáculo á
beneficio del incomparable y hermoso
niño **Buli Kenebel**, maravilla del siglo
XIX, llamado hijo de aire.
Yo, Billi Kenebel, aun soy muy niño
y tengo pocas luces, pero en mi poco
talento no dejo de conocer que este
respetable público me aprecia, á lo que
corresponderé con una buena funcion.
A toda la compañía desafío á saltar esta
tarde, en la que tengo la gran com...
... petencia.—La gran pantomima José Ma...
... ria ó el rey de Sierra Morena.—Las ma...
... niobras, por cuatro damas y cuatro ca...
... balleros.—El escocés y las dos sifides,
caballos saltadores, presentados por
Madre Gaertner.—El non plus ultra
Eugenio Gaertner.—Enrique y Amalia
Diaz.—Billi, saltador matabar.—El
burro Rigoletto.
Siendo muchas las localidades ven...
... didas para esta funcion, la empresa ha
tenido á bien abrir los despachos en el
Salvador desde las nueve de la maña...
... na en adelante, y desde esta hora en la
plaza.—Alrededor del circo todo serán
sillas, no habrá bancos.—Por motivo
de los grandes gastos de esta funcion
la entrada será 3 rs.—Media 1 1/2.—
Sillas 3.—Palcos 30.
Si por causa del mal tiempo no se pu...
... die a verificar la funcion, ésta tendrá
lugar en el Circo de Santa Clara a la
misma hora.

Correo de ayer.

La Gaceta del 20 publica el siguiente
extracto de los despachos telegráficos

recibidos en el ministerio de la Guer...
... ra hasta la madrugada de hoy:
«Castilla la Vieja.—En Astudillo se
han presentado al capitán general tres
carlistas á indulto.
Ayer tarde, á las seis, fué batida en...
... tre Aguilas y Guasco la faccion Grajal
y Hierro, cogiéndola tres caballos y ocho
ó diez armas.
Valencia.—Ha sido quemada por la
faccion Valls la estacion de Ampolla, y
se cree haya sufrido igual suerte la de
Almetlla.
Cataluña.—La columna de Saboya,
mandada por el coronel Alvarez, atacó
en término de Valtora á la faccion Mor...
... lans, que se hallaba ocupando una ca...
... sa; cogiendo prisioneros á su jefe y ocho
carlistas, que han llegado ya á Bar...
... celona.»

Por el ministerio de la Guerra se ha
comunicado al capitán general de la Isla
de Cuba, el decreto expedido en 19 del
actual, nombrando comandante general
de Matanzas al brigadier de aquel ejér...
... cito D. Jaime O'Daly y Perez.

Se ha autorizado por el ministerio de
Fomento la creacion en el instituto de
la Universidad de Valencia de una cá...
... tedra de química aplicada á las artes,
la cual se proveerá por oposicion.

Por el ministerio de la Gobernacion
se ha resuelto que los inspectores pro...
... vinciales de Beneficencia particular no
tienen derecho á percibir dietas por
las visitas extraordinarias á los esta...
... blecimientos correspondientes á dicho
ramo.

De la *Correspondencia de España* co...
... piamos las noticias y partes siguientes:
La *Igualdad* dice que el partido con...
... servador estará mejor representado en
las Constituyentes que lo estuvo en las
anteriores Cortes. Esto, suponiendo que
los conservadores elegidos tomen asien...
... to en la Cámara.
El *Diario español* espera que la re...
... pública sirva para lograr que este ve...
... rano puedan ir en paz á los baños del
Norte los enfermos que los necesitan.
El general Velarde se propone em...
... prender sus operaciones con arreglo al
plan que ha formado desde Montblanch,
donde llegó el viernes.

El cabecilla Cucala ha quintado á
unos cuantos voluntarios republicanos
que como prisioneros retenia en su po...
... der, fusilando en su consecuencia á cu...
... tro de aquellos desgraciados.
Se asegura que los carlistas han
incendiado la estacion de Venta de
Baños.
Derregaray y Oilo han pasado ante...
... rayer por Irún con direccion á Lecum...
... berri con el propósito, al parecer, de
ir al Baitán á reunirse con Lizarraga,
Elio y cura Santa Cruz.
Dice un periódico de la Habana que
desde el regreso á la Península del con...
... de de V. masada se nota una diferen...
... cia bastante desfavorable para nos...
... otros en la dirección de las operaciones,
añadiendo que hay necesidad de recu...
... perar el tiempo que se ha perdido.

El capitán general de Zaragoza
participa en telegrama de hoy que se
ha presentado una pequeña faccion en
Horta, sin que se sepa el número ni el
jefe de ella. La columna que estaba en
Cala deite ha salido en su persecucion.
El batallón de Alba de Tormes ba...
... tió ayer á las facciones reunidas de Ve...
... lasco y Barnola, compuestas de ocho...
... cientos hombres, en las peñas de Vi...
... serraga, cerca de Yurre, causandoles
seis muertos vistos y treinta tantos he...
... ridos.
Dice ayer desde Reus el capitán
general, Sr. Velarde, que ha llegado á
dicho punto y continuaba hoy á Fal...
... set. Otras tropas marchan paralela...
... mente para hacer subir las facciones
que haya sobre el Ebro, estableciendo
luego la linea para batir á aquellas.
Un despacho de Bayona del 16 di...
... ce que los carlistas se fortificaban en
el pico de Doncharria, construyendo
hasta barracas.
La guarnicion de Melilla, que lle...
... va ya allí de servicio unos trece meses,
ha sido destinada á Granada, y será
reemplazada por voluntarios de la Re...
... pública de Málaga.
Se confirma desde Alsasia la no...
... ticia de haber pasado ayer la Barran...
... ca, subiendo la sierra de Aralar, en
direccion á Lecumberri, la faccion Ollo
y Derregaray, con unos 3000 hombres
y una pieza. La columna Porti la salió
para Huarte Araquil. El cabecilla Mo...
... so marchó con 100 hombres de Arrajz
hacia Almandos. Los voluntarios de
Aoiz, que pasaron á Pamplona, han

regresado á su pueblo conduciendo ar...
... mas y municiones.
—La huelga de Puerto-Real terminó
completa y satisfactoriamente, habien...
... dose retirado la fuerza armada que
mandó el capitán general.
—Los intransigentes han avisado á
sus amigos, diputados electos, para que
se presenten en esta capital el día 24,
á fin de celebrar las reuniones prepara...
... torias para acordar las candidaturas de
la masa y comisiones, así como tambien
fijar su actitud con relacion al go...
... bierno.
—Ha terminado por completo la
huelga de Carmona, empezando los
trabajadores ya hoy sus ordinarias fa...
...enas. El gobernador de Sevilla muestra
esperanzas de que terminará hoy la de
los panaderos de la capital. La huelga
de los obreros de la Cartuja ofrecia aun
alguna dificultad, lo mismo que las de
los de las fabricas de fundicion y ta...
... lleres de los ferro carriles, por estar
confabulados con los de Cádiz y Má...
... laga.

—Dice la *Epoca*:
«Si como dice el *Imparcial*, el go...
... bierno abriga el temor de que reclamen
su licencia los 13.000 hombres que
cumplen su empeño en último de este
mes, su temor nos parece muy funda...
... do; pues entonces seria definitiva é
irremediable la disolucion del ejér...
... cito, sin que nos tranquilice el propósito
atribuido al Poder ejecutivo de acudir
á la ordenanza, que le faculta á que los
soldados cumplieren permanezcan en las
fila mientras no termina la guerra,
pues ya sabemos que el gobierno y los
generales republicanos han sido los
primeros en quitar toda su fuerza á la
ordenanza.»
—En Ginebra han sido detenidos
por reclamaciones del gobierno francés
varios miembros de la Commune. El
gabinete de Versalles cree que los re...
... fugiados en Suiza trataban una cons...
... piracion en el Mediodia de Francia, y
ha pedido medi las severas al gobi...
... rno federal de Suiza. La verdad es que
nunca ha sido mas activa la propagan...
... da del partido revolucionario en Eu...
...ropa.

Se han presentado algunas parti...
... das carlistas de escasa importancia en
la provincia de Ciudad-Real.
—Esta mañana ha salido de Madrid
para Ciudad-Real el primer batallón del
regimiento 1.º de ingenieros.
—La reina de Inglaterra ha marcha...
... do á Escocia. Ya es oficial en la corte
el enlace de la gran duquesa María
Alejandra de Rusia con el príncipe Al...
... freto. Este residirá una parte del año
en San Petersburgo. El sultán de Pérsia
estará en Londres á fines de junio, y la
reina celebrará en honor suyo una gran
revista naval. Ya hoy se halla en Ru...
... sia. Lleva un séquito brillante y tres
de sus esposas. Los gastos de su viaje
por Europa se calculan en una cifra fa...
... bulosa. Para el casar y la reina de In...
... glaterra lleva como regalo magníficos
rabies.

—En Porto Alegre (Brasil) acaba de
establecerse una logia masónica com...
... puesta de señoras.
—Las noticias de San Petersburgo
dicen que los emperadores de Alemania
y Rusia se han puesto completamente
de acuerdo acerca de todas las cuestio...
... nes que se agitan en Europa occidental,
y que tambien lo están sus primeros
ministros príncipes de Bismarck y de
Gortschakoff.

—Tiflis, 17.—Khiva ha caído en po...
... der del ejército ruso.
El Khan de Khiva ha sido hecho pr...
... sionero.
Las pérdidas de los rusos han sido
pequeñas.
Alejandria 18 (oficial).—El célebre
viajero Backer se encuentra sano y
salvo.
Versalles 19, (noche).—Hoy ha rea...
... nudado sus tareas la Asamblea na...
... cional.
Ciento sesenta diputados de las di...
... versas fracciones de la derecha han
pedido la palabra para interpelar al
gobierno acerca de la modificacion mi...
... nisterial y para esponer la necesidad
de que se lleve á cabo una política em...
... inentemente conservadora.

Mañana se fijará el día en que deben
esplanarse estas interpeaciones.
El Sr. Dufaure, ministro de Justicia,
ha presentado á gunos proyectos de
ley relativos á la reorganizacion de los
poderes públicos y al establecimiento
de una segunda cámara.
El Sr. Peyrat, presidente de la es...
... trema izquierda, ha pedido que dentro
de 15 días se disuelva la Asamblea.
Se ha desechado por una gran ma...

yoría la proposicion declarando ur...
... gente el debate relativo á este asunto.
Roma, 18.—El Papa ha recibido en
audiencia á mas de 200 personas, á las
cuales ha dirigido la palabra y ha dado
su bendicion.
Paris, 20.—Se han publicado los pro...
... yectos de ley presentados ayer á la
Asamblea por el Sr. Dufaure.
En el prembulo del proyecto rela...
... tivo á la organizacion de los poderes
públicos, se esponen la necesidad de
organizar prácticamente el gobierno
republicano para darle la necesaria
fuerza de resistir á los partidos.
El gobierno lo formaran dos cáma...
... ras, el Senado, la Cámara de los di...
... putados, y el presidente de la repú...
... blica.
El presidente de esta será elegido
por un congreso presidencial que es...
... tará formado por el Senado, por la
otra cámara y por los delegados de
los consejos generales. Cada uno de
estos enviará al efecto tres represen...
... tantes.
Baden, 18.—Ha fallecido en Hsdel...
... berg, Couza, ex-príncipe de Rumania.
Ayer se han verificado sus fune...
... rales.
Berlin, 18.—El príncipe de Bismarck,
hablando en el Parlamento acerca de
la ampliacion de la Alsacia y la Lo...
... rena, ha dicho que ha sido necesaria la
repression de las simpatías francesas en
un país que Alemania ha adquirido pa...
... ra la seguridad de sus fronteras, ame...
... nazadas durante 200 años.
Ha declarado que la dictadura cesa...
... rá á fin del año corriente.
Ha añadido que se han tomado al...
... gunas medidas contra los elementos
católicos hostiles á Prusia, y ha termina...
... do diciendo: «Nosotros los alemanes
del norte no somos muy expertos en el
arte de ganarnos las voluntades; pero
procuraremos originar á los alsacianos
y loreneses las menores molestias po...
... sibles. No podrán ellos dudar de nues...
... tra perseverancia ni de nuestro valor,
cuando sea preciso hacer frente al ata...
... que ó rechazarlo.»
—Es cosa resuelta que el gobierno
presentará en breve a las Cortes un
proyecto de ley declarando incompati...
... biles los cargos de empleado y diputado
a Cortes.
—La *Igualdad* hace constar, á pro...
... pósito del rumor que ha circulado de
haberse ido á la faccion muchos oficia...
... les del cuerpo de artilleria, que no ha
sido la república, sino los radicales mo...
... narquicos, los que separaron del arma
á los jefes y oficiales facultativos.
Por nuestra parte, y segun datos
ciertos, no es exacto que oficiales de
artilleria se hayan ido con D. Carlos.
—Conforme con lo que han indicado
algunos diarios de Madrid, dice la *Polí...
... tica Europea*, periódico que se publica
en Paris:
«Segun hemos oido en círculos polí...
... ticos y diplomaticos generalmente muy
bien informados, es muy posible que
antes del primero de junio se verifique
un acto solemne y político de mucha
significacion.
Esto se refiere sin duda á la noticia
que hace dias dimos relativa á la acti...
... tud en que pensaban colocarse los re...
... presentantes de la Asamblea española,
aun no disuelta.»

... de todos los puntos del globo, y...
... de Egipto, cuando el...
... de Egipto, cuando el...
... de Egipto, cuando el...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...
... de la ciudad de Alcalá de...

Venta de fincas.

Para pago de un crédito hipotecario a que están afectas, y con conocimiento de la acreedor, la Comisión liquidadora de los negocios de D. Agustín de Fuentes, saca a subasta pública estrajudicial que se celebrará en el escritorio de la Bodega del misano, situada en la plazuela del Lodo de Gavia, sita número, el día 14 de Junio próximo a las doce de su mañana, ante el Notario D. Rafael García del Castillo, las fincas urbanas que a continuación se expresan, bajo los tipos que han sido apreciadas por el Arquitecto D. Amadeo Rodríguez, por bajo de los cuales no se admitirá postura alguna y reservándose la comisión el derecho de aprobar las subastas:

Otra casa en esta ciudad, situada en la calle del Pozo, señalada con el número 1.º moderno; linda por su derecha saliendo, por la izquierda y por la espalda, con la número 69 de la calle de Alcolea. Tipo del aprecio, 2.925 pesetas.

Otra casa en la calle del Realejo de esta misma ciudad, señalada con el número 89 moderno; linda por la derecha saliendo, con la calle del Lodo a la cual hace esquina, con la número 91 de la misma calle del Realejo, y por la espalda con casa número 2 de la del Lodo. Tipo del aprecio 4937 pesetas 50 céntimos.

Otra casa situada en la misma calle del Realejo, marcada con el número 87 moderno; linda por la derecha saliendo con casa número 85 y 83 de igual calle, izquierda calle del Lodo a la cual hace esquina, y espalda casa números 1 y 3 de la citada última calle. Tipo de su aprecio, 3137 pesetas 50 céntimos.

Otra casa en la calle del Realejo, marcada con el número 83 moderno; linda por su derecha saliendo con casa número 81 de dicha calle y calleja de los Guzmanes, a la que tiene puerta de servicio, izquierda casa números 85 y 87 de la del Realejo, y por la espalda con la número 3 de la calle del Lodo. Tipo de su aprecio, 10531 pesetas 30 céntimos.

Otra casa en la calle de Siete Rincones, señalada con el número 2 moderno; linda derecha saliendo con la número 4 de dicha calle, propiedad de D. Feliciano Jimenez, por la izquierda con la número 1 de la plazuela de las Tendillas y por la espalda con casa número 6 de la calle de Siete Rincones. Tipo de su aprecio, 7631 pesetas.

Otra casa en esta misma ciudad, calle de Tardidores número 5 moderno; que linda por la derecha saliendo con casa número 3 de dicha calle, por la izquierda calle de la Ceniza ó Fernando Color, a la que hace esquina y espalda casa número 3 de esta calle. Tipo de su aprecio, 7078 pesetas.

Otra casa situada en la plaza de la Corredera, marcada con el número 11 moderno; linda por la derecha saliendo con casa número 14 de dicha plaza, izquierda con la número 15 de la misma plaza, y por la espalda con casa número 11 calle de Carreteras. Tipo de su aprecio, 9277 pesetas.

Otra casa en el Campo de San Anton, estramuros de esta ciudad, señalada con el número 9 moderno; linda por la derecha saliendo con la huerta llamada de San Anton, izquierda casa número 14 de dicha calle, y por la espalda con las dos anteriores. Tipo de su aprecio, 3066 pesetas.

Otra casa situada en esta capital, su calle nombrada de los Frailes, demarcada con el número 71 moderno; linda por la derecha saliendo con casa números 69 y 67 de esta calle, izquierda huerta nombrada de los Padres de Gracia y espalda con esta huerta, casa número 17 de la calle de Buenos vinos y con esta misma calle. Tipo de su aprecio, 6022 pesetas 50 céntimos.

Otra casa en esta ciudad, en la calle de San Agustín, señalada con el número 41 moderno; linda por la derecha saliendo con la número 39, izquierda número 43, ambas de dicha calle, y espalda con la Iglesia de San Agustín. Tipo de su aprecio, 2485 pesetas 50 céntimos.

Otra casa en esta capital, su calle Puerta del Perdon, señalada con el número 32 moderno; linda derecha saliendo con la número 34 de la misma calle, izquierda número 30 de esta calle, y por la espalda con la referida casa número 34. Tipo de su aprecio, 2679 pesetas.

Otra casa situada en el Alcázar Viejo, su calle de las Imágenes, señalada con el número 2 moderno; linda derecha saliendo con casa número 24 de la misma calle y huerta del Rey, izquierda casa número 20 de referida calle y espalda a huerta propiedad del Sr. Marqués de la Vega de Armijo. Tipo del aprecio, 3041 pesetas.

Otra también en el Alcázar Viejo, su calle Postre, marcada con el número 4.º; linda por la derecha saliendo con el cuartel de Caballerizas, izquierda huerta del Alcázar y por la espalda con el referido cuartel de Caballerizas. Tipo en que ha sido apreciada, 2539 pesetas.

El valor en que se rematadas las anteriores fincas, se entregará por los compradores en metálico, en el acto de otorgarse las correspondientes escrituras de venta.

Córdoba 16 Mayo de 1873.—T. M. Azpiarte — Pedro Lopez. — El Conde de Gavia. — José Escalambre. — Juan José Barrios.

Estudios privados de Medicina.

A la librería de DIARIO han llegado cuadernos conteniendo en extracto cada uno de las asignaturas de la facultad de medicina, y que sirven para facilitar el estudio y la preparación de los exámenes. El precio de cada cuaderno es 4 rs.

Espigadero. Se vende el agostadero y espigadero del cortijo del Choton, término de esta ciudad. Se tra a en Córdoba. Plazuela S. Hipólito núm 6. 6-5

KENNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del SALLRO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.— Con su uso se precaban todas las enfermedades de la boca.—El dilatado periodo de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciada recomendación, su mas justificado elogio.—Depósito gen. en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51 pral., Madrid.

En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

Toldos. Todas las personas que deseen ponerlos nuevos, componer los usados y colocarlos en su lugar, pueden dirigirse a Francisco Iglesias, plazuela del Amparo número 8, que es una especialidad para ello. 6-5

Beneficio al público.

Los taricos de miel de gota que se han vendido a 12 reales uno, se expenden desde el día 9, teniendo en cuenta, además de su especial calidad, salir a un real y medio libra. Calle Abarve núm. 2. 6-5

Venta. Se enagenan las haciendas (reunidas) llamadas de la Palomera, Toconar bajo, Naranjuelos, Torticilla y Mesa Cordera con las hazas también unidas del Platero y la del Chaparral, que las divide el camino de los cobas para ir al Convento de Santo Domingo de Scala Cali y se hallan situadas en el pago que se nombra de espesada Palomera, al principio del alcor de la sierra, como a media legua de esta capital, compuestas de olivares, viñas y chaparrales; teniendo la primera su casero, huerta, albercas, noria y grandes veneros de agua de pié y la tercera también con su casa de teja, alberca y veneros de dicha agua.

El olivar llamado de Arévalo, con unos tres mil pies en el pago del Tabera, como no que va a la Arizafa, a un cuarto de legua de esta ciudad.

Una haza también de olivar, que tendrá unos cuatrocientos pies, en el mismo pago, que linda con la hazita de la Tia Dominga, con la cerca baja de la huerta llamada de Ojas y con plantonares de la hacienda de la Albaida.

La huerta con su casero nombrada de Bazan ó Zaban, que se compone de naranjos, olivos, encinas y otros árboles, con sus albercas y abundante venero.

El valdío del mismo nombre.

La hacienda de encinar, que se conoce por la Conejrita ó Conejrucha, cuyas tres últimas fincas están bajo una linda, en el arroyo de Guadalupe, por cima de las Ventas de Alcolea.

Y finamente, se venden otras hazas sueltas y porción de casas en diferentes puntos de esta capital.

Las personas a quienes acomoden podrán pasar a la casa núm. 15 calle del R. raise para enterarse del precio y condiciones. 7-3

Arrendamiento. Desde

S. Juan próximo se hace de la casa número 10, calle de San Roque de esta ciudad; con diez habitaciones, dos garajes, comedor alto y bajo, con sus correspondientes cocinas y despensas, sótano, patio, corral y en este cuadro, papel, pequeño gratero y puerta falsa. Para tratar del dicho arrendamiento en la calle de Santa Clara ó José Rey, núm. 6. 6-3

Coches de plaza.

Desde el 26 del corriente, se establecen en la plazuela de la Compañía por Don Felipe Puentes podrán a los precios siguientes:

Por una carrera que no exceda de media hora, en carruaje de un caballo, 4 rs.— Por cada hora, 8 rs.— En carruajes de dos caballos, por carrera 8 rs.— Por hora 12 rs. Los cocheros llevarán correspondiente reglamento que podrán reclamar para verlos que usen en los carruajes. En los días de feria los precios serán convencionales, y fuera de feria. En casa del dueño de los coches, Capuchinos 6, pueden tratar el que deseen los carruajes por días ó por abono. 6-3

Modista. Francisca Gaspar, que vive calleja Barrera de las Pavas, se ocupa en cortar y hacer toda clase de trajes para tra. a precios arreglados. 8-7

Almoneda. La hay de varios muebles desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde en la casa núm. 3 de la plazuela del Inciaco de esta ciudad. 6-6

Novísimo Manual del Estudiante de Derecho.

ó sea resumen de todas las asignaturas necesarias para presentarse al examen de Grado de Licenciad. en Derecho Civil y Canonico, por Don Vicente Ontiveros Bec. Se vende en la librería del DIARIO DE CORDOBA, a 36 rs. ejemplar.

Pérdida. Se ha extraviado un buey de la propiedad de D. Rafael Aroca, pelo negro, y el hierro del Sr. Marques de Vilaseca: el hierro forma corcna y tiene el b. ey un lunar blanco en un lado de la cara. 1-3

Venta. Se hace de unas casas tiend., cinco estantes y un mostrador, situadas en la calle nombrada de la Espartería núm. 25, frente al arco alto de esta ciudad; para su ajuste con D. Antonio de Aljaro y Cáceres, calle Santa María de Gracia, núm. 111. 6-6

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito desgranan los resfriados, la gripe, la tos, la coqueluche, los males de garganta, el catarro, pulmonías, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Véndese a francos 4'50, 2, 3 y 4 en casa de Blain armacéutico de Paris 7 rue du Marché Saint Honoré = Depósito general en Madrid, I. Ferrer y C.ª, Montera 51, principal — Córdoba, Francisco Avilés.

MARIA,

HISTORIA POÉTICA DE LA VIRGEN,

POR D. DAMASO BELCAÑO LOPEZ, ACADEMICO.

Esta obrita, que constituye un folleto de octavas reales, y que está tomada exactamente de los libros sagrados, está a la venta en la librería del «Diario de Córdoba,» San Fernando, 34, al precio de dos reales.

INJECTION BROU

Higiene infalible y preservativa la única de cura sin el auxilio de otro medicamento — Se vende en las principales boticas del universo — Exigir el método — 25 años de éxito — Paris, casa del inventor BROU, boui Magenta, 158

Vino y Vinagre.

En la calle de la Madera baja, núm. 56, se ha establecido un gran depósito de vinos y vinagre procedente de los Moriles, término de Aguilar, espesándose al por mayor, por los cosecheros don Agustín y don Ramon Navarro, vecinos de Montilla, los vinos desde 25 a 500 rs. arroba, y el vinagre a 14 rs. arroba. También hay vino tinto superior arropado. Para pedidos en gran cantidad pueden dirigirse a don Pedro Ribó, en referida casa. 30-13

JUSTICIA AL MÉRITO.

Química orgánica aplicada a la farmacia y a la medicina, por el muy sabio é inteligente catedrático por oposición de dicha asignatura en la Universidad de Granada, Dr. D. Bonifacio Velasco y Pano. Contiene todas las grandes teorías modernas espesadas con precisión y claridad.

Se halla de venta, botica de Furiel, Rejas de D. Gomez, núm. 2. 6 4

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Murga núm. 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles a interés módico. Se compra toda clase de papel del Estado, libranzas para toda la Península y Ultramar, plazas Estrangeras, y consignación de buques.

Se compran vinos en grandes partidas, a plazos cortos, descontando antes del vencimiento del pagaré, dando letras sobre una de las principales casas de Londres.

Aviso a los Sres. Arquitectos, Maestros de obras y al público en general.

En el acreditado establecimiento situado en Sevilla, en la Venera núm. 9, de don Antonio Boyer, hallarán un constante surtido de solerías, cañerías de grée, ménsulas, canes, balaustras, barandillas, fuentes, jarrones, claraboyas de yeso y cal hidráulica.

En los muchos años que cuenta de existencia este establecimiento, los señores consumidores han tenido ocasion de experimentar que los materiales son de condiciones inmejorables, pudiéndose asegurar que no tienen rival.

Unico representante en esta ciudad, don José Seriano Bernudez, calle de Prim, núm. 5, a quien podrán dirigir los pedidos, seguros que serán atendidos con toda eficacia y exactitud. 25-14

Harinas de Castilla y de trigos del pais.

Estas harinas elaboradas en una de las mejores fábricas de España, son sumamente ventajosas por su clase y condiciones: resultando de cada arroba 34 libras de pan excelente: siendo sus precios los que a continuación se expresan.

La de Castilla de 1.ª clase a 18 rs. arroba. De trigo del pais de 1.ª clase a 14 rs. arroba. Idem de 2.ª clase a 13 rs. arroba. Nota, llevando de 10 sacos en adelante, se hará una rebaja de 2 rs en cada saco, y devolviendo este de 6 rs.— Su venta calle de Prim núm. 19. 8-5

Fonda y Restaurant

DEL ORIENTE, dirigido por Julio Raynaud.

Situado en el paseo de la Victoria, inmediato al ferro-carril, y con magnificas vistas a la sierra.

CORDOBA. Esta fonda se traslada en 24 de Junio al paseo del Gran Capitan número 4, para mejorar el local. 40-5

Los incendiarios del Alba, novela histórica, por D. Antonio de San Martín. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadernado en rústica y su precio es 4 rs. en la librería del «Diario de Córdoba.»

Colocacion. La desea un jóven castellano de 20 años y enterado en escritura y cuentas, en clase de dependiente de comercio, ó sirviente de una casa en esta ciudad Campo Santo de los Mártires junto a caballerizas núm. 18, darán razon. 6-5

Pólvora inglesa. Se vende superior a 40 rs. libra en el estanco de S. Pedro. 6-6

Venta. Se venden las puertas de calle de la casa calle de Góngora número 14. Podrán verse é informarse en la misma casa.

EL TIMBRE.

Letrados Núm. 4. DEPOSITO DE CAMAS INGLESAS. CORDOBA.

BONIFACIO CAMPOS Y COMPAÑIA. Ferreteria y quincalla, armas de fuego y demás objetos para cacería.

Bauls y demás objetos para viaje. Especialidad en pólvora para caza. Alambres, acero, azadas, clavazon de todas clases, colchones, cría vegetal, boj, lata, cubiertos, candiles para minas, cepillos de todas clases, grifos ó canillas, herramientas de todas clases, hules y guaperechas para muebles, limas, latones, tornillos ingles para limpiar cuchillos, mechas para minas, muelles para muebles, paños de hierro, carrillos de hierro para pozos, ruedas para carrillos, planchas de vapor económicas, telas metálicas, utensilios para cocina y otros muchos efectos del mismo ramo. 6-5

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 3.ª calle de Armas, propia del Sr. D. Manuel Cabezas y Fuentes. 1-3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 4.ª calle de Lope de Hoces, con vistas al Real de la feria, pudiéndose ver desde las 6 de la mañana hasta las 6 de la tarde. Su arrendamiento con Manuel Lestor, maderera de la puerta de Hincón. 6-5

Al público. En el nuevo establecimiento abierto en la Espartería núm. 4.ª, de Don Pedro Yuste, ha completado surtido en generos coloniales, estruagros y del reino, surtido general en drogas, pinturas, específicos, cal hidráulica, etc. Conservees alimenticios, salsichos de Vich superior, queso de bola y todos los accesorios que abrazan estos establecimientos, todo a precios equitativos. 12-8

Ventas en comision por cuenta de fabrica en Sevilla.

En la calle de la Sopa, hoy Góngora número 9, casa de D. Francisco Varela, se hacen constantemente de los géneros que son necesarios e indispensables para la fabricación de calzados, como son suelas y becerros gallegos de diferentes clases pero y grueso, presentados estos de las mejores y mas acreditadas de aquellas provincias; lo cual se avi a por el presente, tanto a los industriales que se ocupan en la fabricación de los mismos, como a los almacenistas de curtidos que hacen igual consumo.

Los que deseen interesarse en las compras podrán hacerlo desde luego en la seguridad de encontrar un abundante y variado surtido de dichos géneros y de que sean servidos. 5-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 70 calle de San Fernando. Para tratar de su arrendamiento y condiciones, calle San Basilio número 21 darán razon. 6-3

Venta. Se hace de una carretil y una canastilla en muy buen estado de uso. Darán razon en el taller de coches de la calle del Paraíso. 6-3

Venta. La de un carruaje Bre con cuatro ruedas para una ó dos caballos, aprecio en tres mil reales, y se cede por la mitad de su precio, con sus correspondientes arreos nuevos: su dueño calle de Seo núm. 62. 6-6

Tratado completo del cultivo de la huerta.

Obra escrita expresamente para todos las provincias y posesiones Españolas, por D. Buenaventura Aragón. Forma un tomo de mas de 300 páginas con grabados. Su precio 58 rs en la librería DIARIO. 6-5

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, a precios sumamente arreglados. También se hay para el ferro-carril, todos los días a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de esta periódico.

Vinagré. Se vende superior en la calle Narmol de Bañuelos, número 4, a doce rs. arroba. 20-1

Venta. Se vende una casa situada en la rinconada de San Julian, Campo de la Verdad, señalada con el número 16 antiguo. Darán razon calle del Sol núm. 116. 6-1